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Noël à Tournefeuille !   Vous étiez nombreux aux festivités de Noël organisées dans notre belle ville de Tournefeuille. Merci à tous nos parte-
naires qui ont animé ce mois de décembre festif et solidaire.
1  et 2  Déambulation en cœur de ville pour admirer les illuminations  3  Noël des commerçants au Phare
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Servir Tournefeuille et 
les Tournefeuillais 
Au moment où Dominique Fouchier quitte ses fonc-
tions de Maire après dix ans à la tête de Tournefeuille, 
je veux, en notre nom à tous, le remercier très cha-
leureusement pour l’immense travail accompli, son 
engagement sans faille, son dévouement, les sacri-
fices personnels consentis depuis 2015. Du courage 
et de l’audace, il lui en a fallu aussi pour choisir le 
moment de passer la main en douceur, sans pour 
autant tout abandonner brutalement. Son expérience 
et ses conseils seront un plus pour notre équipe dans 
les mois à venir.
J’en profite également pour remercier à nouveau 
toutes celles et tous ceux qui m’ont témoigné leur 
confiance en m’élisant Maire lors du Conseil muni-
cipal du 28 novembre dernier. Je mesure à la fois 
l’honneur qui m’est fait et la responsabilité qui m’in-
combe en prenant cette fonction, au service des 
Tournefeuillais et pour l’avenir de notre belle ville de 
Tournefeuille.
Je peux m’appuyer sur une équipe soudée, dyna-
mique et aux multiples compétences mises au 
service de la commune et de ses habitants. Notre 
engagement, c’est d’être présents au quotidien aux 
côtés des habitants, comme nous le sommes depuis 
2020, pour apporter des solutions concrètes à leurs 
attentes, tout en préparant Tournefeuille à relever les 
défis de la transition écologique, de l’équilibre urbain, 
des mobilités douces, de l’éducation, avec une atten-
tion particulière aux plus fragiles d’entre nous.

Je souhaite ces prochains mois mener le programme 
pour lequel vous nous avez accordés votre confiance, 
et ainsi travailler sur ce qui nous rassemble pour 
continuer à faire de notre commune une ville durable, 
solidaire et citoyenne.
Ensemble, continuons à écrire notre histoire com-
mune. Très belle année à toutes et tous !

Comme chaque année, la Ville de Tournefeuille se mobilise pour sensibiliser 
au dépistage du cancer du sein lors d’Octobre Rose
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EN BREF EN BREF

DES CHOCOLATS   
POUR NOS SÉNIORS 
Comme chaque année, la municipalité est aux 
côtés de nos aînés. Les séniors de 70 ans et + ont 
reçu par courrier une invitation au Repas des 
aînés du 12 janvier pour fêter ensemble la nou-
velle année. 
Pour ceux qui n’ont pas souhaité s’inscrire en 
décembre à ce repas festif, la municipalité pro-
pose un ballotin de chocolats. Ils seront à retirer, 
avec votre carte d’identité, à la Mairie annexe 
située au 7 impasse Max Baylac entre le lundi 20 et 
le mercredi 29 janvier de 9h à 12h et de 14h à 17h.

FIN DE TRAVAUX  
DANS LES VESTIAIRES DU FOOT 
ET DU RUGBY 

L es licenciés du club de foot de Tournefeuille 
peuvent désormais bénéficier de vestiaires 
plus grands. Des travaux qui ont permis 
d’un agrandissement de +165m² avec la 

construction notamment de 4 vestiaires, d’un WC 
PMR, de deux blocs douche et d’un local rangement. 
Coût financé par la Ville : 528 000 €.
Quant au complexe de rugby, les vestiaires ont béné-
ficié également de travaux de relooking-électricité, 
plomberie, peinture, portes, installation sanitaire, 
VMC, pour plus de 70 000 €.

PROGRAMME DES MAISONS DE 
QUARTIER 
Le début d’année rime avec nouveau programme 
des Maisons de quartier. Tout au long de l’année, 
les 3 Maisons de quartier proposent des activités à 
destination de tous les Tournefeuillais. 
Programme à retrouver en version papier à  
l’accueil de la mairie ou sur mairie-tournefeuille.fr

TNFMAG N°137 - HIVER 2025 - 5

Au programme : des
témoignages inspirants de

chefs d’entreprise et
d’apprentis , ainsi que la

rencontre avec des
professionnels

SOIRÉE 
DES MÉTIERS 

ET DE 
L’ORIENTATION

23 janvier - 18h30
Le Phare, 32 route de Tarbes à Tournefeuille

En partenariat avec les collèges Labitrie
et Léonard de Vinci, et des fédérations

de parents d’élèves

POUR LES ÉLÈVES DE 4È ET DE 3È 
ET LEURS PARENTS

L a Ville de Tournefeuille continue de s’en-
gager en faveur de la transition écologique 
et de mobilités plus durables. Des scooters 
100% électriques, silencieux et accessibles 

24h/24 et 7j/7 sont à présent disponibles sur la com-
mune. Une action complémentaire aux nombreuses 
mesures de la Ville : développement du réseau bus, 
des voies cyclables, autopartage…
Ces scooters électriques en libre-service sont à 
retrouver :
• devant la mairie
• au Phare
• à proximité de la Maison de quartier de Pahin
Attention ! Casque fourni avec le scooter, mais pas les 
gants, qui sont obligatoires.
Plus d’informations (inscription, abonnement, lien 
vers l’applicationYego...) sur :

DES SCOOTERS ÉLECTRIQUES EN LIBRE-SERVICE

https://www.mairie-tournefeuille.fr/actualite/des-scooters-electriques-en-libre-service-a-tournefeuille-2/

LE CHIFFRE DU MOIS

 4000 
invitations envoyées 

aux séniors Tournefeuillais de 70 ans et + 
pour le Repas des aînés

100 000 €  
engagés pour la rénovation et l’entretien  

des AIRES DE JEUX depuis 2020
(hors travaux réalisés en régie municipale)

POUR SIGNALER 
UNE PANNE 
D’ÉCLAIRAGE 
PUBLIC  

C ontactez le 
SDEGH, Syndicat 
Départemental 
d’Énergie de la 

Haute-Garonne via l’appli-
cation sur smartphone
“SDEHG Éclairage public”
disponible gratuitement 
sur Google play et l’Apple 
store.

Retrouvez sur 
mairie-tournefeuille.fr  

le compte-rendu de la concertation  
sur ce qui va remplacer 
L’ANCIEN SKATEPARK, 

à proximité immédiate de 
l’école du Petit Train

https://www.mairie-tournefeuille.fr/
https://www.mairie-tournefeuille.fr/actualite/des-scooters-electriques-en-libre-service-a-tournefeuille-2/
https://www.mairie-tournefeuille.fr/


APRÈS 10 ANS D’ENGAGEMENTS AUPRÈS 
DES TOURNEFEUILLAIS EN TANT QUE 
MAIRE, VOUS AVEZ DÉMISSIONNÉ.  
POURQUOI MAINTENANT ?
Pendant dix ans, j’ai mené, avec mon équipe, avec 
les agents municipaux et avec les Tournefeuillais, les 
combats, parfois difficiles, parfois longs, pour pro-
téger celles et ceux qui en ont besoin et améliorer le 
cadre de vie de notre belle commune. Aujourd’hui, ce 
qui me semble important, c’est de pouvoir passer la 
main en toute tranquillité d’esprit. Dans l’exercice de 
mon mandat, j’ai d’ailleurs toujours fait primer l’inté-
rêt général sur toute autre considération. C’est encore 
le cas ici. Je suis persuadé que c’est la bonne décision 
pour les Tournefeuillaises et les Tournefeuillais. Dans 
le contexte 2024, où la démission des élus locaux et 
notamment des maires (2400 maires et 57000 conseil-
lers municipaux depuis 2020) est d’une importance 
jamais connue, il convient d’y regarder de plus près 
parce que chaque situation est singulière.
Ma décision est personnelle, responsable et vise à pré-
parer l’avenir :
• personnelle d’abord. La preuve en est qu’elle a surpris 
tout le monde. La fonction de maire expose à prendre 
quotidiennement de nombreuses décisions très impor-
tantes pour sa commune. Celle-ci en fait partie tant 
elle touche à l’engagement personnel que requiert la 
fonction. Cependant, comme la plupart des décisions, 
celle-ci est partagée collectivement pour qu’elle soit 
mise en œuvre sereinement. 
• responsable en second lieu, parce qu’elle vise à l’inté-
rêt de notre majorité et à l’intérêt de notre commune. 
Mon intérêt personnel aurait en effet été de poursuivre 
le mandat jusqu’à son terme.
• enfin, elle prépare l’avenir. Ayant décidé de ne pas 
briguer un troisième mandat de maire en 2026, ma 
décision permet une transition plus efficace, dans la 
tradition tournefeuillaise, vers un exécutif qui se pré-
parera et préparera la future élection.

POURTANT, VOUS N’AVEZ PAS DÉCIDÉ 
D’ARRÊTER COMPLÈTEMENT LA  
POLITIQUE.
J’ai consacré tant d’années à cette ville que j’aime. Je 
redis ma grande estime pour cette commune, pour ses 
habitantes et habitants. Ces années en tant que Maire 
furent une très grande aventure. Même si j’ai démis-
sionné de mes fonctions de Maire, je veux continuer 
à défendre les intérêts des Tournefeuillais. Je reste 
donc pleinement impliqué au sein de la majorité en 
tant qu’adjoint aux finances, et je suis également 
Vice-président de Toulouse Métropole et Président de 
la Commission Finances du Conseil départemental. 
Pour l’avenir, je resterai disponible là où je pourrai 
être utile.

QUE RETENEZ-VOUS DE CE MANDAT DE 
MAIRE ?
Sans aucun doute, la crise de la Covid-19. La crise 
sans précédent que nous avons traversée en 2020-2021 
a non seulement mis un coup d’arrêt brutal à l’en-
semble de nos projets pour lesquels nous venions d’être 
élus, mais également à notre manière de vivre, nos 
relations sociales et a laissé la plupart d’entre nous 
dans la peur du lendemain. À Tournefeuille, comme 
ailleurs, nous avons dû nous adapter aux différents 
plans du gouvernement tout en assurant nos missions 
de service public. Dans une actualité qui, chaque jour, 
apportait son lot d’informations et de consignes, par-
fois contradictoires, nous avons, élus et agents muni-
cipaux, mis en place, avec toute la réactivité possible, 
les mesures visant à protéger, aider et accompagner 
les Tournefeuillais. Je reste très fier de la manière 
dont nous avons traversé cette épreuve inédite, grâce 
notamment au professionnalisme des agents munici-
paux et à cette solidarité qui caractérise notre belle 
commune.
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Dominique Fouchier : 
“j’ai toujours fait primer 
l’intérêt général sur toute 
autre considération”

Depuis 10 ans, la Ville a su s’adapter aux besoins des habitants  
tout en préservant son identité. Retour sur quelques actions phare.

10 ans ensemble

 CULTURE ET ÉVÉNEMENTIEL 
Mise en place de tarifs famille à L’Escale  • 
Gratuité de la médiathèque pour tous • Des 

dispositifs de médiation culturelle étendus • Instauration 
de l’éveil culturel dans les structures de petite enfance • 
Développement des représentations pour les scolaires • 
Des évènements culturels gratuits qui rassemblent  • 
Festival Les Excentriques.

 SOLIDARITÉ
Le vivre ensemble au cœur des quar-
tiers avec les maisons de quartier qui pro-

posent des animations en direction de tous les publics • 
Accompagnement au numérique pour les séniors  • 2 
tournées de portage de repas à domicile • 2 résidences 
autonomie gérées par la Ville et le CCAS • Repas ou cho-
colats offerts par la municipalité pour nos aînés de 70 
ans et plus • Espace Ressource Handicap • Finalisation 
du plan d’accessibilité.

 ENVIRONNEMENT/DEVT DURABLE
Passage au led des éclairages publics  • 
Création d’ilots de fraîcheur dans les écoles 
• Gestion durable de l’eau • Zéro phyto • 

Achat de ventilateurs d’air pour les groupes scolaires 
• Choix de plantes vivaces et de végétaux résistants • 
Atlas de la Biodiversité Communale • Fête de la nature • 
Sentier des pollinisateurs • Jardins familiaux à La Ramée.

 CITOYENNETÉ
Création d’une assemblée de citoyens qui 
travaille sur des thématiques en lien avec 
le Conseil municipal • Développement 

de l’Appel à projets participatifs • 0Maison de la 
Citoyenneté • Allée Samuel Paty.

 PRÉVENTION ET SÉCURITÉ
Développement de la vidéoprotection • 
Renforcement de la police municipale avec 
le doublement des effectifs, l’extension des 

horaires et la création d’un poste de Directeur de la 
Prévention et de la Tranquillité publique • Création d’un 
dispositif de solidarité de voisinage autour de Citoyens 
référents qui permet d’alerter la police de tout événe-
ment suspect mais aussi de rappeler des consignes de 
sécurité aux habitants.

 FAMILLES/ÉDUCATION
Budget Petite enfance/Enfance/Éducation/
Jeunesse qui est le 1er poste de dépenses 
de la Ville pour soutenir les familles (prise 

en charge d’une partie du coût de la cantine, des acti-
vités peri et extrascolaires)  • Travaux d’entretien régu-
liers dans les groupes scolaires • Restauration de qualité 
dans les crèches et les écoles (75% de produits labelli-
sés dont 55% de bio et 0 plastique pour lutter contre les 
perturbateurs endocriniens) • Un portail Citoyens acces-
sible 24h/24 pour les démarches • Création de L’archipel 
pour les collégiens, lycéens et jeunes adultes.

 TRANSPORTS ET MOBILITÉS
Achat de véhicules propres pour la Ville  • 
Sécurisation des accès cyclables aux abords 
des écoles et mise en place du 30km/h • 

Plan de circulation des poids lourds pour contourner les 
quartiers résidentiels • Stations d’autopartage • Bornes 
de recharge pour les voitures électriques • 1596 station-
nements de cycles (+462 depuis 2020) • Création du bus 
121 pour les Hauts de Tournefeuille • Mise en service du 
Lineo 3 • Début de rénovation de l’avenue du Marquisat.

 SPORTS
Soutien aux associations • Mise en place 
des mercredis olympiques (temps scolaire) 
et Decouv’Sports (vacances scolaires) • 

Cross des écoles du CP au CM2 • 3 lauriers sur 4 au label 
Ville active et sportive • Espace sportif de Quéfets • Mur 
d’escalade homologué pour les compétitions internatio-
nales (centre de préparation olympique pour Paris 2024) 
• Sol olympique Paris 2024 au gymnase Léonard de Vinci 
• Rénovation du boulodrome • Pas de tir à l’arc • Terrains 
synthétiques et rénovation des vestiaires pour le football 
et le rugby • Éclairage led des terrains et gymnases.

 URBANISME
Maîtrise des permis de construire • 
Concertation obligatoire pour tout projet de 
800 m²

L’aménagement du territoire fera l’objet d’une  
communication ultérieure,  

après l’enquête publique du PLUi-H.



D’OÙ VOUS VIENT VOTRE  
ENGAGEMENT EN POLITIQUE ?
Ma vocation, c’est d’abord le service public. 
J’ai fait le choix de servir l’État en travaillant pour le 
ministère des Finances, puis les collectivités. Depuis 
2020, d’abord aux côtés de Dominique Fouchier, 
en tant qu’adjoint au Maire délégué aux finances et 
aux RH, puis depuis fin novembre en tant que Maire. 
Devenir Maire, je le vois comme une continuité dans 
mon parcours au sein du service public, proche du 
terrain et des habitants. Mais j’ai souhaité sur le 
moment poursuivre mon activité professionnelle, c’est 
une garantie d’indépendance. Évidemment, je vais 
adapter mon rythme de vie, mon agenda. Ma priori-
té, c’est Tournefeuille.

VOTRE EXPÉRIENCE D’ADJOINT AUX 
FINANCES ET AUX RH, QU’EN  
RETIENDREZ-VOUS ?
Être en charge des finances d’une ville m’a permis de 
connaître très rapidement toutes les politiques de la 
ville et tous les élus. Il a fallu dès le début du mandat 
investir malgré le désengagement de l’État, comme 

nous nous y étions engagés, tout en réduisant la dette. 
Ce n’était pas facile, mais nous avons réussi grâce à la 
mobilisation des élus et des services municipaux. 

LE GOUVERNEMENT DEMANDE AUX 
COLLECTIVITÉS DE RÉDUIRE LEURS 
DÉPENSES. EN TANT QU’ANCIEN ADJOINT 
AUX FINANCES, QU’AVEZ-VOUS À 
RÉPONDRE ?
Une nouvelle année débute, j’aimerais espérer des 
temps meilleurs. La situation de notre pays est, je ne 
peux le nier, des plus préoccupantes, le contexte n’a 
même jamais été aussi difficile. Les contraintes bud-
gétaires qui pourraient être imposées aux collectivités 
territoriales par le gouvernement pourraient avoir 
des conséquences sur le fonctionnement des services 
publics. Même si les élus locaux savent que des efforts 
doivent être réalisés pour contribuer au redressement 
des finances publiques et au respect de nos engage-
ments européens. Les budgets que nous avons adop-
tés ces dernières années à Tournefeuille traduisent 
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du Maire  
FRÉDÉRIC 
PARRE

Frédéric Parre a été élu Maire  
lors du Conseil municipal du 28 
novembre dernier.  Il veut servir 
tous les Tournefeuillais en  
poursuivant le projet pour lequel 
la liste de Dominique Fouchier 
a été élue en 2020. Son credo : 
la proximité, la transparence, 
l’écoute et la participation.

d’ailleurs des efforts conséquents pour maîtriser nos 
dépenses, tout en préservant la qualité de nos services 
publics mais aussi en continuant à investir pour amé-
liorer le cadre de vie des Tournefeuillais.
La gestion des comptes publics nécessite du sérieux et 
de l’ambition. Du sérieux (et de l’esprit de responsabi-
lité) pour assurer nos missions de service public dans 
les meilleures conditions possibles pour satisfaire la 
population. De l’ambition (et une vision d’avenir) 
pour permettre, aux générations futures, de se proje-
ter à Tournefeuille grâce à une politique d’attractivi-
té cohérente. C’est ce à quoi nous travaillons ! Qu’on 
nous laisse travailler !

JUSTEMENT, QUEL EST VOTRE PROJET 
POUR TOURNEFEUILLE ?
Dominique Fouchier a fait de Tournefeuille une 
ville où il fait bon vivre, en défendant les intérêts de 
notre ville. Ensemble, nous partageons cette volonté 
de voir notre commune préserver son identité et ses 
valeurs. Engagé à ses côtés depuis 2020, au sein de 

l’équipe municipale, je poursuivrai ce pour quoi les 
Tournefeuillais nous ont élus. Mon engagement s’ins-
crit donc dans la continuité du travail collectif réalisé. 
Car je suis convaincu que c’est par la force du collectif, 
par l’écoute de chacun, que nous parviendrons à rele-
ver les défis de notre époque.

UNE ATTENTE FORTE DES 
TOURNEFEUILLAIS CONCERNE LA  
SÉCURITÉ. QUELLES SONT LES  
INITIATIVES DE LA MUNICIPALITÉ EN LA 
MATIÈRE ?
Tournefeuille est une ville relativement calme. 
Pourtant, elle n’est pas un sanctuaire. Nous devons 
faire face à une délinquance sur l’ensemble de la 
métropole toulousaine, qui perturbe la vie de cer-
tains quartiers. Seul l’État dispose des moyens de 
lutter contre ces délinquants. C’est sa compétence et 
sa responsabilité, et non celle des collectivités. Mais, 
comme dans d’autres domaines, pouvons-nous rester 
les bras ballants ?  Évidemment que non. Nous avons 
engagé des mesures fortes avec notamment des recru-
tements au sein de la Police municipale et la vidéo-
protection pour nous donner les moyens de surveiller 
nos espaces publics et de garantir la tranquillité de 
nos concitoyens. Mais notre politique en matière de 
Tranquillité publique doit continuer à combiner pré-
vention et répression.

LES TOURNEFEUILLAIS SONT AUSSI TRÈS 
ATTENTIFS À LA PROPRETÉ DE LEUR 
VILLE ET SE PLAIGNENT QU’ELLE N’EST 
PAS OPTIMALE.
Ils ont raison, la propreté est une priorité. J’ai ainsi 
demandé à nos agents municipaux, en lien avec 
Toulouse Métropole, de garder une vigilance constante 
sur les dépôts sauvages. De nombreux dépôts sauvages 
sont en effet constatés et il n’est pas aisé de prendre les 
contrevenants sur le fait ! Nous allons devoir renfor-
cer nos moyens de surveillance. Il faudra aussi, encore 
plus, sensibiliser les habitants qui ne respectent pas les 
règles élémentaires de civisme et de respect d’autrui. 
Quant aux collectes en porte-à-porte, mes services 
sont en contact constant avec Toulouse Métropole, qui 
a la compétence, pour que les collectes soient assurées.
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2025-2026 : en action !
S’appuyant sur son programme issu des élections de mars 2020, la majorité municipale 
conduite par Frédéric Parre a élaboré une feuille de route, fixant ainsi le cap de l’action 
jusqu’en 2026. Les objectifs : favoriser l’épanouissement de chacun et répondre aux 
défis actuels et ceux de demain.

 Étendre le cimetière de Pahin

UNE VILLE QUI ACCOMPAGNE

UNE VILLE QUI ÉVOLUE

UNE VILLE QUI PROTÈGE

Aucun projet d’aménagement et de protection 
des espaces n’est mentionné dans cette feuille 
de route, dans le respect des obligations de 
neutralité dans le cadre de l’enquête publique 
du PLUi-H de Toulouse Métropole. 
L’aménagement de notre commune fera l’objet 
d’une communication ultérieurement. 
Modalités pour participer à l’enquête publique voir p. 16.

78% 
DU PROGRAMME

DES MUNICIPALES 
DE 2020 

réalisé entre 
2021 et 2023

 Inciter la construction d’un 
nouveau plateau médical 

sur le territoire
Développer la  

vidéoprotection pour  
atteindre 100 caméras  

en 2026

Créer un  
parcours santé

Travailler en partenariat avec le 
gestionnaire Toulouse Métropole 

pour la sécurisation de la base de 
loisirs de La Ramée

Réaménagement et  
modernisation de la Médiathèque 

communale

Poursuivre les travaux des ilots 
de fraîcheur dans les groupes 

scolaires

Renforcer le projet d’alimentation durable avec + de bio et + de local  
et proposer 2 repas végétariens et 3 repas alternatifs par semaine dans les écoles

Proposer de nouvelles 
démarches en ligne,  

accessibles 7j/7 et 24h/24

Inciter les Tournefeuillais à 
devenir Citoyens référents 
pour couvrir l’ensemble du 

territoire

Continuer à développer  
l’Espace Ressource 

Handicap

Poursuivre le renforcement de 
l’équipe de Police municipale 

et l’extension des horaires  
d’accueil au poste de Police

Continuer de développer le dispositif 
Angela, pour protéger les habitants du 

harcèlement de rue

Renforcer 
le dispositif 

“Savoir nager”

Favoriser l’implantation d’une 
production maraichère  

sur la commune
Mettre en place une mutuelle communale  

avec des prix négociés pour tous les  
Tournefeuillais et une stabilité tarifaire  

pour nos séniors de 70 ans et +

Moderniser l’accueil de l’Hôtel 
de Ville et les services État Civil 
et Urbanisme pour une meilleure 
prise en charge des administrés

Continuer de lutter contre le 
harcèlement et pour l’égalité 
filles/garçons dans les écoles

Agrandir la crèche Ile aux Bambins, 
permettant l’accueil de 16 enfants 

supplémentaires

Proposer de nouveaux moyens  
de déplacement avec un  
nouveau déploiement des  
scooters électriques et des  

stations VéloToulouse  
(dont 50% de vélos électriques)

Construire des centrales photovoltaïques  
sur les parkings Jean-Baptiste Gay et  

Quéfets pour augmenter notre production  
d’énergie verte et ainsi baisser les dépenses  

énergétiques de la Ville

93% des éclairages publics 
en led d’ici fin 2025 dans  

le cadre du programme “LED 
Haute-Garonne 2026 ++”

 Travaux en cours pour la mise en  
place d’un bus en site propre sur 

l’avenue du Marquisat

 Lancer l’étude d’une  
liaison cyclable  

Tournefeuille/Colomiers métro

Finaliser le programme  
de mise en accessibilité 

de tous les bâtiments 
municipaux accueillant  

du public
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SPORT SPORT

Cross des écoles : défi relevé !
Le cross des écoles de la Ville de Tournefeuille s’est étalé sur une semaine !  

Du 9 au 13 décembre, près de 1 600 élèves du CP au CM2 de tous les groupes scolaires 
ont participé au cross annuel des écoles, organisé par le service municipal des Sports.  

Avec ce cross, les mercredis olympiques et le Decouv’Sports pendant les vacances  
scolaires, la Ville souhaite encourager la pratique sportive dès le plus jeune âge.

 

Adjoint au Maire délégué  
aux sports, à la démocratie et 

à la citoyenneté, à la prévention  
et à la gestion des risques 

JEAN-PASCAL  
GUILLEMET

“ Les JO de Paris 2024 ne vont jamais s’arrêter 
à Tournefeuille. Trêve de plaisanterie, nos col-
légiens de Léonard de Vinci peuvent désormais 
fouler le même sol que des athlètes olympiques. 
Quelle chance ! Nous sommes fiers d’avoir été 
choisis par le prestataire pour accueillir ce sol 
olympique, qui participe au réemploi des équi-
pements des JO et qui nous permet de faire des 
économies.  ”

Coût de l’investissement Ville : 95 000 €
Coût réel d’un sol similaire : 120 000 €

Économies réalisées : 20%

Réemploi et économie à la clé

Caractéristiques  
du sol de 1 056m²  
en Taraflex de type  
Performance 

Grande robustesse

Rebond optimal

Forte absorption des chocs

Longue durée de vie de la couche PVC

Retrouvez sur la page YouTube de la Ville de Tournefeuille, la vidéo de l’installation du sol olympique au 
gymnase de Léonard de Vinci.

Le sol en héritage des JO de Paris 2024
à Léonard de Vinci



14 - TNFMAG N°137 - HIVER 2025

SOLIDARITÉ SOLIDARITÉ
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Aujourd’hui à Tournefeuille, comme partout en France, le constat est le même : de plus 
en plus de Français ont des difficultés à se soigner. Certains finissent par renoncer aux 
soins. D’autres paient trop chers un accès aux soins mal remboursé. Afin de répondre à 
cet enjeu de société, la Ville de Tournefeuille et le CCAS ont travaillé à la mise en place dès 

janvier d’une mutuelle communale, en négociant des tarifs 
avantageux. Avec un objectif clairement affiché : faciliter un 
accès aux soins pour tous.

             Une mutuelle communale 
accessible à tous : le geste solidaire 

 
Des + qui font la différence

• Un service prévention avec 2 professionnels de santé

•  Un service d’analyse pour les devis d’optique et  
dentaire

• Des ateliers sur des thématiques en lien avec la santé

• Possibilité d’obtenir un 2ème avis médical

 
Côté tarifs, ça donne quoi ?

 
Des conseillers à votre écoute  

lors des permanences

• Uniquement sur rendez-vous au CCAS 

•  Les dates des permanences sont à retrouver sur : 
mairie-tournefeuille.fr

•  Possibilité de comparer les mutuelles lors de  
l’entretien avec un conseiller

Pour vous permettre de découvrir cette nouvelle offre de solidarité à Tournefeuille,  
rendez-vous mercredi 22 janvier à 18h30 au Foyer des aînés.

Réunion publique d’informations

Pour tous les Tournefeuillais 
et pour ceux qui travaillent 

à Tournefeuille

Aucun critère  
de sélection

Tarifs négociés par la 
Ville de Tournefeuille

Stabilité tarifaire  
à partir de 70 ans

NOUVEAU !

Tarifs mensuels au 1er janvier 20025

POURQUOI PROPOSER UNE MUTUELLE 
COMMUNALE ?
La récente crise sanitaire a montré que les Villes étaient 
des acteurs majeurs de la santé sur le plan local. C’est 
pourquoi nous avons décidé à Tournefeuille de lever 
un nouveau levier, au service des habitants mais pas 
seulement, de se montrer proactifs pour réduire les 
inégalités sanitaires. Car chacun doit pouvoir accéder 
aux soins et aux actions de prévention.

Une mutuelle communale, c’est aussi une action 
sociale en permettant d’alléger le budget santé des 
administrés et donc de leur redonner du pouvoir 
d’achat. Elle apporte bien sûr et avant tout une solu-
tion santé adaptée aux revenus modestes. Quand 
on perçoit une petite retraite, qu’on élève seul(e) des 
enfants, qu’on est victime d’un accident de la vie, la 
problématique est la même : se soigner coûte cher. 
Nous avons donc souhaité à notre échelle mettre en 
place une mutuelle communale pour lutter contre 
cette inégalité et permettre à chacun d’accéder au bien 
vivre et au bien vieillir. Faciliter l’accès aux soins, aux 
médicaments est une promesse de campagne et une 
demande de la part des habitants. Je suis ravie que ce 

soit désormais une réalité. Par ailleurs, les personnes 
âgées, isolées, ou qui se trouvent démunies devant la 
complexité des démarches auront un interlocuteur et 
pourront être accompagnées individuellement.

QUEL IMPACT FINANCIER SUR LE BUDGET 
MUNICIPAL ?
Le coût est nul pour la Ville, qui a un rôle d’intermé-
diaire, hormis l’étude des candidats par le CCAS lors 
de l’appel à partenariat et ensuite la mise à dispo-
sition d’une salle pour les permanences pour que la 
mutuelle vous reçoive. Seul l’administré est détenteur 
d’un contrat avec l’organisme mutualiste.

LA VILLE A NÉGOCIÉ LA STABILITÉ  
TARIFAIRE À PARTIR DE 70 ANS.  
POUR QUELLE RAISON ?
La Ville est attentive à ses séniors depuis longtemps, 
avec notamment les résidences autonomie, les ateliers 
dédiés dans les maisons de quartier, le repas des aînés 
et dernièrement un Forum Séniors. Ne restait plus que 
la question de la prise en charge de leur santé.
Beaucoup de seniors renoncent à se faire soigner. Ce 
n’est pas étonnant quand on sait que le coût d’une 
complémentaire santé représente une part substan-
tielle de leur budget, du fait de la progressivité des 
tarifs liée à leur âge. Sans oublier que les retraités ne 
bénéficient plus de la participation de l’employeur 
et de tarifs collectifs d’entreprise privilégiés. C’est 
pourquoi nous avons été attentifs à ce que les séniors 
puissent bénéficier de cette complémentaire santé 
communale au prix le plus juste.

questions à 
MARYLINE RIEU3

Couple de 25-27 ans 
avec 2 enfants

mini 100,88 €
maxi 210,82 €

Couple  
de 60 ans

mini 106 €
maxi 271,68 €

Retraité(e)  
de 80 ans

mini 61,45 €
maxi 135,84 €

Célibataire 
 de 40 ans

mini 42 €
maxi 93,26 €

adjointe au Maire déléguée à la Solidarité

“Nous avons souhaité  
mettre en place une mutuelle 
communale pour permettre à  
chacun d’accéder au bien 
vivre et au bien vieillir.

”
Source Mutami

https://www.mairie-tournefeuille.fr/
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L’interco et vous S’informer pour mieux se déplacer

Avec “Parlons travaux”, l’application mobile, téléchar-
geable gratuitement, suivez gratuitement en temps 
réel les grands chantiers de la métropole toulousaine 
et de construction de la future ligne C. Vous pouvez 
également signaler tout dysfonctionnement sur la voie 
publique. Application disponible en téléchargement sur 
les plateformes pour les Android et les IO.

Venez débattre sur vos attentes, vos besoins en matière 
de transports au sein de la métropole toulousaine lors 
de la concertation portée par Tisséo Collectivités sur le 
plan de mobilité qui ambitionne une mobilité fluide et 
accessible, respectueuse de l’environnement et adap-
tée aux défis de demain.
Jusqu’au 16 février, Tisséo lance une démarche par-
ticipative pour construire avec vous les mobilités de 
demain. 
Dès maintenant, rendez-vous sur demainmobilites.fr 
pour : 
• Tester vos connaissances en matière de mobilités
• Laisser votre e-mail pour rester informé
• Comprendre en 1mn30 ce qu’est un Plan de Mobilité 

LANCEMENT DE L’ENQUÊTE PUBLIQUE  

AU PREMIER trimestre 2025
Vous pourrez transmettre  

vos observations auprès de la  
Commission d’enquête indépendante  
dès l’ouverture de l’enquête publique  
et pouvez consulter dès maintenant 

 le dossier officiel  
sur metropole-toulouse.fr

+ D’INFOS 
metropole.toulouse.fr

Pour vos 
déchets végétaux, 
nouveaux services 
de broyage gratuits Demain Mobilités ! 

Une concertation pour construire 
ensemble le Plan de Mobilité

  Déchets verts
SIX COLLECTES GRATUITES PAR AN 
Outre l’abonnement annuel à 120 € de 24 collectes en 
porte-à-porte, vous avez la possibilité de vous inscrire 
jusqu’au 31 janvier 2025 à 6 collectes gratuites :
•  4 collectes mensuelles au printemps → 

(mars - avril - mai - juin)
•  2 collectes mensuelles à l’automne → 

(octobre - novembre)
Un bac de 240 litres sera fourni par Toulouse Métropole. 
Inscriptions aux collectes gratuites et payantes :
https://metropole.toulouse.fr/mon-environnement/
dechets-et-proprete/les-dechets-vegetaux

BROYEZ VOS DÉCHETS, C’EST GRATUIT !
• Prêt d’un broyeur individuel 
•  Broyage à domicile par des professionnels mandatés 

par Toulouse Métropole
•  Des opérations de broyage dans les communes avec 

des plateformes de broyage mobiles qui se déplacent 
dans les communes (sur apport volontaire).

Informations et réservations des services sur :
https://metropole.toulouse.fr, rubrique “Mes Démarches”

https://www.demainmobilites.fr/
https://metropole.toulouse.fr/
https://metropole.toulouse.fr/mon-environnement/dechets-et-proprete/les-dechets-vegetaux
https://metropole.toulouse.fr/mon-environnement/dechets-et-proprete/les-dechets-vegetaux
https://metropole.toulouse.fr
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TRAVAUX

  VOIRIE

5   Aménagement de trottoirs et voirie avec mise en sens 
unique entre rue du Marboré et Rue du Petit Train, 
marquage de places de stationnement sur trottoir face 
aux commerçants - Réalisation fin 2024 - Coût : 240 000 €   

6   Dégradation à cause de racines et traitement au  
carrefour Montel et Fontaine - Réalisation fin 2024 
Coût : 345 000 €   

7   Décroutage, végétalisation et création d’une traversée 
piétonne, Place Senghor et rue Paul Valéry 
Réalisation fin 2024 - Coût : 130 000 €

  GROUPES SCOLAIRES

1   Sécurisation de abords de l’école Georges Lapierre 
Rue de la Provence - Janvier et février - Coût : 350 000 €  

2    3      4   Installations de brasseurs d’air

école G. Lapierre - Vacances de Noël 2024 - Coût : 50 000 €
école PETIT TRAIN - Vacances de février - Coût : 50 000 € 
école MIRABEAU - Vacances d’avril - Coût : 50 000 €

Travaux réalisés et à venir
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AGENDA

JANVIER 
Mercredi 8   
EN ROUTE POUR LES 30 ANS DE LA 
MAISON DE QUARTIER PAHIN 
Maison de quartier Pahin, 19h
Samedi 11 et dimanche 12  
REPAS DES AÎNÉS - Le Phare
Vendredi 17     
SOIRÉE 1+1 #1 : “MARIE BLUES” 
de la Cie Body ! Don’t cry  (à partir 
de 10 ans - 1h) à 19h + DUO ÉRIC 
PEREZ & MARLÈNE ROSTAING, 
concert électro brut tellurique  
(à partir de 10 ans - 1h) à 21h30  
L’Escale & Bistrot
Dimanche 19     
“DRACHE NATIONALE ” de la Cie 
Anoraks [Cirque] - 55 minutes 
L’Escale, 17h (à partir de 8 ans)
Mercredi 22    
RÉUNION D’INFORMATIONS SUR LA 
MUTUELLE COMMUNALE 
Foyer des aînés, 18h30
Jeudi 23    
SOIRÉE DES MÉTIERS ET DE 
L’ORIENTATION - Le Phare, 18h30
Samedi 25 
NUIT DE LA LECTURE  
Gratuit, public familial 
Médiathèque, à partir de 15h30 
Samedi 25 et dimanche 26  
DITERZI SYMPHONIQUE dans le 
cadre du festival Détours de Chant 
À partir de 6 ans - 1h15 
L’Escale, sam. 20h30 et dim. 17h
Lundi 27  
“FEELING CONDUITE”, atelier de 
prévention routière ouvert à tous 
Maison de quartier Quéfets,  
de 10h-12h 
Mardi 28 et mercredi 29   
JOSEPH HAYDN par l’OCT  
L’Escale, 20h30
Vendredi 31   
LECTURE À VOIX HAUTE 
Maison de quartier Quéfets, 18h30

FÉVRIER 
Dimanche 2   
“SPACE FEVER” [concert sur le 
marché, odyssée ska rocksteady]  
L’Escale 11h

Mercredi 5  
“#GÉNÉRATION(S)” de la Cie Le Cri 
Dévôt [Théâtre] À partir de 12 ans - 
1h10 - L’Escale, 20h30

Du 6 au 9 
“LE GRENIER FAIT SON ONE-MAN 
SHOW” À partir de 12 ans 
Le Phare

Samedi 8 
“MONT” de la Cie Jafarson en  
partenariat avec La Grainerie 
Fabrique des arts du cirque et de 
l’itinérance – Balma et le Théâtre du 
Grand Rond [Cirque/Danse]  
À partir de 6 ans - 1h10 
L’Escale, 20h30

Dimanche 9 
CONCERT DU MARCHÉ : “Si seule-
ment le monde pouvait ressentir le 
pouvoir de l’Harmonie” - Orchestre 
d’Harmonie de l’EEA avec la partici-
pation des “Genêts”/ Castelginest 
L’Escale, 11h  

Mardi 11 
CONSEIL MUNICIPAL
Hôtel de Ville, 18h et retransmis en 
direct sur mairie-tournefeuille.fr

Mardi 11 
“AYTA” de Youness Aboulakoul 
dans le cadre du festival Ici&là -  
La Place de la Danse CDCN Toulouse 
Occitanie [Danse]  - Tout public 
L’Escale, 20h30

Jeudi 13 et vendredi 14  
“LATINO” - Les saisons de Vivaldi 
revisitées avec le violoniste Alexis 
Cardenas, par l’OCT 
L’Escale, 20h30

Samedi 15 
“LESCOP”[Musique] - 1h30 
L’Escale, 20h30

Mercredi 19 
CARNAVAL 
Maison de quartier de La Paderne, 
de 14h à 19h

Du 21 février au 9 mars 
“LA DISPUTE” de Marivaux, par 
le Grenier de Toulouse [Théatre] 
L’Escale, à partir de 12 ans

MARS 
Vendredi 7 
CARNAVAL DE PAHIN 
Maison de quartier Pahin, 18h
Vendredi 7 
CONCERT DE PRINTEMPS de la 
Société musicale de Tournefeuille 
1h30, participation libre  
Le Phare, 20h30
Dimanche 9 
CONCERT DU MARCHÉ : “Souffler 
n’est pas jouer ” - Flûtes et  
accordéons de l’EEA 
L’Escale, 11h  
Mardi 11 et mercredi 12 
BEETHOVEN, MENDELSSOHN avec 
la violoniste Lina Tur Bonet 
L’Escale, 20h30
Les 14, 15 et 16  
FESTIVAL GOSPEL TOUCH  
L’Escale, tout public
Mercredi 19  
“INSTANT” - Ablaye Cissoko & 
Cyrille Brotto [Spectacle] 1h30 
L’Escale, 20h30 (tout public)
Vendredi 21  
“OÜM” de Fouad Boussouf /  
Le Phare CCN du Havre - Normandie 
[Danse]  - L’Escale, 20h30 (à partir 
de 7 ans)
Mercredi 26  
“EL DORADO”- Cie Nicanor de Elia  
[Cirque/Danse] - 55 minutes 
L’Escale, 20h30 (à partir de 7 ans)
Les 26, 27 et 28 
CHAMPIONNAT DE FRANCE UNSS DE 
HANDBALL - 12 meilleures équipes 
masculines - Gymnase de Quéfets
Samedi 29   
“BLOCKBUSTER”- Collectif mensuel  
[Théâtre/Cinéma/Comédie]  1h20 
L’Escale, 20h30 (à partir de 13 ans)
Dimanche 30   
CONCERT DU MARCHÉ  
“Les classiques du classique” par 
l’OCT - L’Escale, 11h

AVRIL 
Jeudi 3 
CONSEIL MUNICIPAL
Hôtel de Ville, 18h et retransmis en 
direct sur mairie-tournefeuille.fr

Les travaux avenue du Marquisat qui prévoient l’aménagement d’une 
voie de bus en site propre, de trottoirs et de pistes cyclables et la 
reprise complète de l’éclairage public ont débuté en octobre 2024 (fin 
prévisionnelle en septembre 2026). En cas de difficultés, vous pouvez 
contacter Toulouse Métropole au 05 61 22 25 44.
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CULTURECULTURE

Partagez des spectacles en famille !

Nuit de la lecture

Quel que soit l’âge de vos enfants, petits-enfants, neveux, petits voisins…  
Vous trouverez matière à partager des moments d’émotions dans la saison de L’Escale !

QUELLES SONT LES  
ACTIONS QUE VOUS  
DÉVELOPPEZ AU SEIN DE 
L’EEA DEPUIS VOTRE ARRIVÉE ? 
Jeter des ponts entre les différentes pratiques 
artistiques pour les élèves, et la transmission d’une 
passion artistique qui aille au-delà de l’acquisition 
d’une technique, pour ouvrir les élèves au monde et à 
de nouvelles perspectives. 
Ces orientations visent à faire de l’EEA non seulement 
un lieu d’apprentissage, mais aussi un espace d’épa-
nouissement culturel. Nous avons également renforcé 
les Parcours d’Éducation Artistique et Culturelle de la 
maternelle à l’élémentaire !
L’EEA accueille un large éventail de publics, à partir 
de 4 ans. Chaque année, ce sont plus de 1 100 élèves 
(majoritairement Tournefeuillais), qui participent 
activement à nos cours.

                 
            QUELS SONT LES ÉVÉNEMENTS 

À NE PAS MANQUER ?
De nombreux événements ryth-

ment la vie de l’École : auditions, 
examens, spectacles et restitu-
tions. Mais je voudrais mettre 
en avant 2 projets qui permet-
tront à nos élèves de travailler 
avec des artistes professionnels. 
Pour la 4ème édition du Bloom festi-

val (du 4 au 6 avril 2025), l’atelier 
chorégraphique va travailler avec la 

compagnie Sylvain Huc, compagnie par-
tenaire de la ville de Tournefeuille. Pendant 

une dizaine de jours, les danseuses et danseurs 
de l’EEA seront associés au processus de création du 
prochain spectacle “La vie nouvelle”. La restitution 
de ce travail sera présentée à l’Escale durant le festival. 
Autre événement en cours de préparation pour le mois 
de mai : “Ça Bouge”, une balade artistique inédite, 
conçue spécialement pour l’espace public. Ce spectacle 
collectif mobilisera diverses disciplines enseignées à 
l’EEA : musique, danse, théâtre de rue et arts visuels. 
L’idée est de créer une rencontre entre les artistes en 
herbe et le public dans un cadre urbain, transformant 
les rues de Tournefeuille en une scène à ciel ouvert. 
Ce projet illustre notre volonté d’inscrire la création 
artistique dans le quotidien des habitants et de démo-
cratiser l’accès à la culture.

Elsa  
Maillard 
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LES JARDINS DE MATISSE 

BOUTELIS 

ROYAUME 

SORS DE LÀ 

 

Avec Sors de là ! (18 mai, en partenariat avec Marionnet-
tissimo), venez découvrir avec vos tout-petits une adap-
tation de l’album “Bébé” de Fran Manushkin… Ou bien 
faites-les goûter à un Concert du marché, pendant cinq 
minutes ou une heure, le format permettant d’entrer et 
sortir de la salle entre les morceaux ! 

Quoi de mieux que se faire plai-
sir en découvrant un spectacle 
avec son enfant ? À partir de 6-7 
ans, vous trouverez à l’Escale 
de nombreuses propositions 
Tout public à partager en danse, 
cirque, théâtre, musique… Grâce à 
l’abonnement Famille, multipliez 
les expériences sans vous rui-
ner ! Deux belles créations jeune 
public seront également à décou-
vrir dans les mois qui viennent : 
Le petit chaperon rouge (dans le 
cadre du Bloom festival, 6 avril) et 
Royaume, adapté de “Max et les 
Maximonstres”, le 24 mai. 

Cet hiver, l’Escale 
vous propose trois 
spectacles pour les 
3-6 ans : marionnette 
(Monologue d’un 
chien bien coiffé le  
15 février et Ne m’at-
tends pas… le 8 mars, 
en partenariat avec 
Marionnettissimo), et 
danse (Les Jardins de 
Matisse le 16 mars).
Et parce que le 
moment partagé
nous paraît presque aussi important que le spectacle 
lui-même, les représentations sont souvent accompa-
gnées de temps d’atelier parent-enfant, ou d’un goûter 
au Bistrot de l’Escale…

Les ados sont tout spéciale-
ment attendus à l’Escale cette 
année avec quelques spec-
tacles tout particulièrement 
adaptés : #Generation(s) le 5 
février (une pièce de théâtre 
qui parle justement d’ado-
lescence), Boutelis le 12 avril 
(du cirque qui emmène vers 
l’illusion, le cinéma, le rêve) ; 
Récréations le 13 mai (spec-
tacle de danse qui s’inspire de 
la drill, la Kpop et le voguing… 
vous ne connaissez peut-être 
pas mais vos ados, si !), et Le 
malade imaginaire le 25 mai (ou comment Molière peut 
parler à toutes les générations).

Une première expérience  
de spectacle !

Des sorties en famille… et quelques 
pépites Jeune public

Spectacles Jeune public et atelier 
Parent-enfant

Oui c’est possible !!!

AVEC LES TOUT-PETITS 

AVEC LES 6-12 ANS  

AVEC LES 3-6 ANS 

AVEC LES ADOS
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Samedi 25 janvier dès 15h30 - Médiathèque
Tout public - Gratuit sur réservation

Directrice de l’École d’Enseignements  
Artistiques depuis septembre 2023

Les Nuits de la lecture, opération labellisée au niveau national, essaiment à la 
Médiathèque. Vous attendent : 

• “ Au fil des mots” : lecture musicale par la Soi-disante Compagnie (19h, à partir de 10 
ans), des histoires, des jeux et autres surprises sur le thème des “patrimoines”… 

•  2 ateliers participatifs mêlant littérature et travaux d’aiguilles et donnant lieu à 
une œuvre collective (exposée à la Médiathèque) gravitent autour de l’événement :

-  “Ces fils qui nous relient” : jeudis 9 et 16 janvier de 14h30 à 16h30 (ado/adulte/
sénior)  ; samedi 11 janvier de 14h à 17h (tout public) ; mercredis 15 et 22 janvier de 
14h30 à 16h30 (en famille).

-  “Fabrication d’un marque-page au point de croix” en compagnie d’une comédienne 
lectrice et d’un musicien : samedi 18 janvier de 14h à 16h30 (à partir de 10 ans).
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MEILLEURS VŒUX POUR 2025
Chères Tournefeuillaises, chers Tournefeuillais,
Je m’associe aux élus du groupe “Pour Tournefeuille” pour vous 
souhaiter une excellente année 2025. Qu’elle vous apporte bon-
heur, santé et prospérité.
J’en profite également pour souhaiter mes vœux à notre nouveau 
maire et l’inviter à saisir l’opportunité de changer la trajectoire 
dans laquelle son prédécesseur a plongé notre ville depuis 2015.

ENQUÊTE PUBLIQUE SUR LE PLUi-H
Ce mois de janvier démarre par une enquête publique de la plus 
haute importance portant sur le PLUi-H - Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal tenant lieu de Programme Local de l’Habitat - qui 
se déroulera du 2 janvier au 13 février 2025 inclus. Je vous encou-
rage vivement à y participer en y déposant vos observations : 
https://www.registre-numerique.fr/plui-h-toulouse-metropole
Je ne suis hélas pas autorisé à poursuivre en matière d’urbanisme 
dans la suite de cette rubrique pour cause d’enquête publique.

QUELS VŒUX POUR TOURNEFEUILLE ?
L’an dernier à la même époque, je formulais ici-même un certain 
nombre de vœux pour notre commune, que ce soit sur le plan de la 
tranquillité publique, sur la question de notre cadre de vie comme 
sur le besoin de concertation. Ces vœux sont, hélas, toujours d’ac-
tualité. Nous constatons avec regret que 2024 n’a vu qu’un seul de 
nos vœux être exaucé, après l’annonce par la mairie de la création 
d’une zone de maraîchage à Tournefeuille, deux ans et demi après 
l’avoir proposée et avoir essuyé un refus en conseil municipal. 
Mieux vaut tard que jamais.
Sur le reste des sujets hélas, la mairie, engluée dans une vision à 
la frontière du dogmatisme, a préféré rester dans l’entre-soi que 
d’entendre les messages que notre groupe politique essayait de lui 
faire passer.

BESOIN D’UNE POLICE MUNICIPALE FORTE
En matière de sécurité, notre groupe dénonce les faiblesses de 
notre police municipale depuis 2020. Il aura fallu que Tournefeuille 
fasse la une des journaux nationaux en devenant LA ville la plus 
cambriolée DE FRANCE pour que la mairie consente à inscrire 
au budget quelques caméras de protection supplémentaires. 
Après avoir fait preuve de déni et joué la politique de l’autruche 
pendant 4 ans, il s’agit maintenant d’agir, en doublant nos effec-
tifs de police municipale, pour les porter à 16 policiers, en évitant 
de comptabiliser, comme la mairie se plait à le faire, les quelques 
agents de surveillance de la voie publique dans les effectifs de la 
PM, car les ASVP ne sont pas des “policiers”.

UNE MAISON DE SANTÉ À TOURNEFEUILLE
Sur le plan de la santé publique, notre commune souffre d’un 
manque cruel de médecins, malgré le déni de la mairie sur ce 
sujet également. Nous demandons la mise en place d’une maison 
de santé afin d’accueillir de nouveaux professionnels de santé sur 
notre territoire, en cohérence avec les besoins de notre popu-
lation. Nous l’avons proposée, la mairie l’a refusée. Oui, une des 
priorités de notre ville doit être de développer un programme 
ambitieux en matière de santé publique à Tournefeuille.

DYNAMISER LE SECTEUR ÉCONOMIQUE
Sur le plan économique, notre ville souffre d’immobilisme et n’ac-
cueille guère de nouvelles entreprises sur son territoire. Nous pen-
sons qu’il est maintenant urgent d’afficher des ambitions claires 
sur ce sujet, comme nous le proposons depuis 2020. Nous ne pou-
vons pas nous résoudre à voir notre ville grossir uniquement par 
son nombre d’habitants. Les Tournefeuillais doivent pouvoir vivre 
mais aussi travailler dans notre commune, faute de quoi elle sera 
condamnée à rester une ville dortoir.

NOUVEAU MAIRE, NOUVELLE POLITIQUE ?
Le 28 novembre 2024, le conseil municipal s’est réuni pour élire le 
nouveau maire de notre commune suite à la démission de son pré-
décesseur, clôturant une période de 9 années durant lesquelles M. 
Fouchier a été à la tête de notre ville.
J’ai présenté ma candidature au poste de maire et souhaité en 
expliquer les raisons au travers d’une profession de foi. Hélas, lors 
du conseil municipal, je n’ai pas été autorisé à m’exprimer sur le 
bilan de ces 9 années : il s’agissait surtout de ne pas gâcher la fête 
à laquelle tant d’amis politiques avaient été conviés !
M. Parre, le candidat de la majorité a, quant à lui, été élu maire sans 
avoir prononcé le moindre mot. Faut-il attendre un renouveau poli-
tique de la part de celui qui, par voie de presse, annonçait vouloir 
“s’inscrire dans la continuité de la majorité” ? Nous avons toutes les 
raisons de penser qu’il ne sera que le garant de la continuité de la 
politique actuelle.

PARTICIPEZ À NOTRE ENQUÊTE
Nous avons lancé à Noël une grande enquête pour recueillir vos 
vœux pour notre commune : “Des idées pour Tournefeuille”. 
Cette enquête anonyme est accessible sur notre site internet : 
https://www.pourtournefeuille.fr
N’hésitez pas à venir y déposer vos propositions !
En restant à votre écoute,

Laurent Soulié et les élus du groupe  “Pour Tournefeuille” 

Le 28 novembre dernier, à la suite de la démission du mandat 
de Maire de Dominique Fouchier, le Conseil municipal a élu, 
sur proposition de la majorité, Frédéric Parre comme nouveau 
Maire. 
Nous tenons ici, de la part de l’ensemble des élus de la majo-
rité, à remercier Dominique Fouchier pour l’ensemble du tra-
vail mené lors de ces neuf dernières années (dont ce TNFMAG 
reprend les principaux éléments) et nous savons pouvoir comp-
ter sur lui dans le futur pour travailler à la poursuite de nos 
actions pour lesquelles vous nous avez élus.
Enfin, nous savons pouvoir compter sur Frédéric Parre pour 
mener la municipalité et poursuivre le développement de notre 
commune de Tournefeuille.
Nous profitons aussi de ce premier TNFMAG de l’année pour, au 
nom de la majorité municipale, vous souhaiter aussi nos meil-
leurs vœux pour l’année 2025 !

Lors du dernier Conseil municipal, les élus de la majorité et de la 
liste citoyenne ont porté cet appel.

POUR UN RÉÉQUILIBRAGE FISCAL GARANTISSANT 
LA QUALITÉ DES SERVICES PUBLICS  
Sous l’impulsion du Président de la République, les diffé-
rents gouvernements ont mis en place des réformes fiscales 
majeures notamment la suppression de l’Impôt de Solidarité 
sur la Fortune (ISF), l’instauration d’un Prélèvement Forfaitaire 
Unique (PFU) ou flat tax sur les revenus du capital, ainsi que la 
baisse de l’Impôt sur les Sociétés (IS).
Ces réformes, au cœur de la politique dite « de l’offre », ont 
conduit à un déficit public record de 6,1% du PIB en 2024 (envi-
ron 180 milliards d’euros).
Les collectivités territoriales n’ont pas été épargnées par d’im-
portantes réformes fiscales, rendant leurs ressources trop 
peu dynamiques et très dépendantes des décisions de l’Etat : 
la suppression de la taxe d’habitation et la suppression pro-
gressive de la CVAE (Cotisation sur la valeur ajoutée des entre-
prises).
Affaiblies par ces réformes conjuguées à une baisse des dota-
tions de l’Etat, les collectivités territoriales sont en grande dif-
ficulté pour assurer leurs missions de service public, investir, 
maintenir la cohésion sociale, soutenir l’économie locale tout 
en devant voter de budgets à l’équilibre.
Rappelons que la commande publique pèse 8% du PIB français.
Afin d’essayer de combler le déficit record de l’Etat, le précé-
dent gouvernement Barnier a proposé de contraindre encore 
plus les collectivités territoriales en leur demandant un effort 
budgétaire de 9 milliards d’euros en 2025, une purge sans pré-
cédent, par :  
•  Un “rabot” de 1,5 milliards d’euros sur le fonds vert ;
•  La création d’un fonds de réserves de 3 milliards d’euros impo-

sé aux collectivités ;
•  Le gel des recettes de TVA affectées     aux collectivités ;
•  La baisse du montant du fonds de compensation pour la taxe 

sur la valeur ajoutée ou FCTVA ;
•  La stabilité de la Dotation Globale de Fonctionnement sans 

prise en compte de l’inflation ;
•  La baisse des dotations d’investissements.

Ces mesures, si elles devaient être reprises par le gouverne-
ment Bayrou, entraveraient les collectivités territoriales dans 
la réalisation et la mise en œuvre des politiques essentielles et 
urgentes de justice sociale et de transition écologique.

Considérant l’ensemble des éléments énoncés, le Conseil 
municipal de Tournefeuille réuni en date du 17 décembre 2024 :
Article 1 : Demande un moratoire sur toute nouvelle réduction 
des dotations aux collectivités territoriales et appelle à la com-
pensation intégrale des pertes de recettes dues aux réformes 
fiscales récentes, afin de permettre aux collectivités territo-
riales de continuer à assurer des services publics de qualité.
Article 2 : Alerte sur les conséquences néfastes d’une politique 
de réduction des recettes des collectivités territoriales, avec 
des effets négatifs pour les services publics locaux et pour 
l’économie, notamment en termes d’investissement et de sou-
tien au tissu économique et associatif local.
Article 3 : Appelle le nouveau gouvernement à rétablir une fis-
calité redistributive qui a été supprimée ou allégée au cours des 
dernières années, afin de rééquilibrer les finances publiques, 
sans compromettre les ressources des collectivités territo-
riales, en : 
•  Restaurant l’Impôt de Solidarité sur la Fortune (ISF) ;
•  Supprimant la flat tax pour revenir au barème de l’impôt sur 

le revenu ;
•  Rétablissant la CVAE.

Les élus de la majorité municipale réunis autour de  
Frédéric Parre

PÉTITION POUR UN CENTRE PUBLIC DE SANTÉ À 
TOURNEFEUILLE !  
En accord avec nos engagements pour une véritable Démocratie 
citoyenne à l’écoute des besoins des habitants, nous relayons 
cette pétition reprenant un des points phares de notre Liste 
Citoyenne : 
“  Un Centre de santé est un établissement public de proximité 
ouvert à tout public, pratiquant le tiers payant et sans dépas-
sement d’honoraires. Il est composé de professionnels salariés 
(médecins généralistes, spécialistes, infirmiers, sage-femme....).
Constat fait sur notre commune :
-  les nouveaux arrivants ne trouvent pas de médecins, généra-

listes ou spécialistes,

- les rendez-vous sont de plus en plus longs à obtenir,
-  lors des week-ends, on est renvoyés sur des maisons médicales 

aux 4 coins de l’agglomération,
- les médecins qui partent ne trouvent pas de remplaçants…
Alors que la population augmente depuis des années, nous 
demandons à la MAIRIE de TOURNEFEUILLE de reconnaitre cette 
situation et de s’engager, comme d’autres communes (Cugnaux, 
Blagnac, Colomiers…), à inscrire dans ses projets la création 
d’un Centre de santé public tout en prenant rapidement contact 
avec les autorités compétentes (Agence Régionale de Santé, 
Région...) ” - Pétition sur Change.org : https://chng.it/h6G9tkSQ7K 
Stéphane Mériodeau et Nadine Stoll, élus de la Liste Citoyenne 
Tournefeuille

BONNE ANNÉE GOURMANDE ET ÉCOLOGIQUE 
“ Manger est un acte politique, et nous votons trois fois 
par jour ”. Ce slogan, vu dans un magasin coopératif bio, 
rappelle l’impact de nos décisions, bien au-delà de l’ali-
mentation. Se déplacer, renoncer au superflu… tout est 
politique. Le rôle des “politiques” est, du Parlement aux 
communes, de faciliter ces passages à l’acte qui changent 
en bien le quotidien.
Vos élu.es écologistes et la majorité ont ouvert la porte au 
bio dans le restauration municipale il y a plus de 10 ans. 
Imaginions-nous que nous serions aujourd’hui quasiment 
au sommet de l’excellence ? Et nous n’en restons pas là, 
avec l’offre d’alternatives végétariennes en mars prochain.
Lors du conseil municipal du 17 décembre, la Ville a voté 
son adhésion au réseau ALTAA, l’Alliance des territoires 
pour une transition agricole et alimentaire. Ce réseau 
fédère des acteurs, qui du champs à l’assiette, de l’agricul-
teur au consommateur, du citoyen aux entreprises agroa-
limentaires, soutiennent une alimentation bénéfique à 
la santé, au climat, à l’eau, à la biodiversité, aux emplois. 
Le monde agricole est dans la rue ? Le gouvernement 
re-autorise des pesticides “toxiques” ! À nous d’ouvrir et 
promouvoir d’autres voies, accessibles à toutes et à tous. 

Les élu.e.s  EELV de la majorité :  
I. Meiffren, P. Chartier, S. Valcke, A. Dufaud, L. Staskiewicz




